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Présents :  Valérie ALLIO – Marylise COCHENNEC – Daniel DELESTRE – Jo HOUE – Claudine 

JANNIC – Jean-Jacques KERDONCUFF – Serge KERHUIEL – Daisy LE PENNEC – Mickaël 
LEBRETON – Moragne PETIT – Philippe VALLEE 

 
Excusés :  Christophe BURGUIERE – Jean-Noël CUEFF – Guillaume DE KERMEL – Georges DIDRICK 

– Narcisse FERRINI – Gaelle NEDELEC - Jacqueline PALIN – Jacques PERRIER – Erwan 
SILLIAU – Ronan VIGOUROUX- Antoine LE BERRE 

 
Absent :  Pierre GUYOMARCH 
 
Invités présents : Jonathan BILLOT, Eric BOIVENT, François BRISSON, David HERMINE, Jean-Claude 

LEMAITRE 
 
 
Mickael LEBRETON accueille les participants pour ce Comité directeur et ouvre en donnant les 

dernières informations fédérales liées aux conditions sanitaires et au coronavirus. Les décisions prises 

par la Ligue sur la tenue des matchs du week-end s’appuie sur les arrêtés préfectoraux pris et les 

consignes nationales. 

Une réunion fédérale est prévue le samedi 11 avril sur la réforme de la Charte des officiels, une 

réunion de CRO est prévue la semaine prochaine où les comités pourront faire remonter les 

problématiques rencontrées et leurs propositions. Un cadrage de cette réunion sera fait en amont 

par la FFBB pour éviter des discussions qui dépasseraient le cadre de cette réunion. 

  

Comité Directeur  
Du samedi 7 mars 2020 – PLOUFRAGAN 

        



 

 

 

Ordre du jour  

1. Approbation du PV du Comité Directeur du 18 Janvier 2020 et du PV du Bureau Directeur du 
3 Février 2020 

2. Agenda / partage 

3. Compte rendu Comité directeur FFBB des 28/29 février (Mickaël LEBRETON) 

4. Point RH (Marylise COCHENNEC) 

5. Compte rendu contrôle URSSAF (Mickaël LEBRETON) 

6. Évolution Règlement intérieur LIGUE (Marylise COCHENNEC) 

7. PSF (projets sportifs fédéraux) 

- Composition du groupe 

- Contexte 

- Échéance 

8. Organisation  
 

- Venue jean Pierre SIUTAT en Bretagne (10/11 février) 

- Open plus Rennes et Brest (avancement) 

- Assises de l’Arbitrage : bilan (Jonathan BILLOT) 

 
9. Évènements à venir : 

 

- Sportif 

- Technique 

- Administratif 

 
10. Trésorerie 

 

11. Questions diverses 
  
 

 

  



 

 

 

 

 

 

 
 

Les PV sont adoptés avec 11 voix pour et 1 abstention. 

 

 
 

Présentation des actions et réunions du mois de mars à la fin de saison. 

 

Valérie ALLIO revient sur la réunion de préparation des Open Jeunes. Les comités 

finistériens et morbihannais n’avaient pas pu y participer mais une préparation en 
amont avec les CTF avaient été faite. Au vu du nombre de plateaux, une collaboration 

avec les comités est indispensable pour trouver les sites. 

Le règlement sera commun à l’ensemble des plateaux. 

 

Les entretiens sur les dossiers de candidatures aux championnats de France jeunes ont 

débuté ce vendredi 6 mars et vont durer jusqu’à lundi 9 mars. 
 

Le rappel est aussi fait sur l’événement organisé par l’UJAP Quimper et son match à 
l’Arena de Brest : un sondage sera fait auprès des élus pour savoir qui veut y assister. 

 

Le bureau directeur aura lieu le 06 avril 2020 au lieu du 13 avril. 

 
 
 
 

 
 

- Reports des TQO 3x3 
 

Le report des TQO lié à la crise du coronavirus pose des problèmes de calendriers, des 

discussions doivent avoir lieu pour que  les joueurs concernés puissent y participer 

(problème avec les calendriers de championnats. 

 

- Licences 

 +1% cette année soit (+6833) et en Bretagne : +1,4% (+458) avec 33319 licenciés 

- Présidence : 
▪ Plan Sportif Fédéral (PSF) : on conserve les 3 axes.  

A1 : Des équipes de France performantes 

A2 : Animer les territoires 

A 3 : Modernisation de la fédération 

1. Approbation du PV du Comité Directeur du 18 Janvier 2020 et du PV du Bureau 
Directeur du 3 Février 2020 

         2. Agenda / partage 

3.  Compte rendu du dernier comité directeur fédéral 



 

 

▪ Attributions des crédits PSF 2020 : 

Axe 1 : Développement de la pratique 

Axe 2 : Promotion sport santé 

Axe 3 : développement éthique et Citoyenneté 

▪ Offre de licences/pratiques : Présentation réunions de zone maintenue en Zone 

Ouest le week-end prochain 

▪ Vidéo Basketonik qui devrait être diffusée prochainement. 

 

 

- Situation des CTS 
 

Le nombre de CTS mise à disposition de la FFBB va diminuer, si les Ligues compensent 

cette diminution, La fédération a constaté une grande hétérogénéité de groupe de 

cadres et cherche des solutions. Projet de création de 3 niveaux d’expertise : 

o Les CTS 

o Les CTF de Ligue 

o Les CTF développement 

La DTN travaille sur ce dossier. 

- Les Automnales 

En raison de la tenue de l’AG fédérale sur la date habituelle des Automnales, elles 
auront lieu au printemps 2021 : 26-27-28 mars 2021. 

- Basket Santé 

 Une étude médicale a été réalisée et doit être publiée sur les bienfaits et les résultats 

apportés par cette pratique. 

- DAJI 
Point sur les différentes affaires et nécessité de réécrire certains règlements du fait des 

changements d’offres, de licences et de pratiques (5x5, 3x3) 
 

- Délégation Haut Niveau  
Demande d’une gestion LFB avec une nouvelle gouvernance (AG – Comité Directeur – 

Bureau Directeur) à l’image de la LNB 

NM1 : dispositif accession PRO B (déclaration d’engagement, assurance que la 
collectivité suive le projet, si club non déclaré à l’engagement : il ne pourra pas monter) 

 

- Délégation 3X3 : 
Point sur le ranking FFBB pour l’open de France (différence ranking FFBB et FIBA) 

 

- Challenge licenciés 
 

A ce jour, la Bretagne compte 33011 licenciés (19604 garçons et 13407 filles). 

Il est décidé de lancer le challenge sur l’objectif 34000. Ce chiffre est ambitieux, mais les 
250 clubs de Bretagne peuvent permettre de l’atteindre. 
 

Guillaume de KERMEL communique les critères et établit un premier classement 

intermédiaire. 

 



 

 

 

 

 

 

 
 
Karine a repris après son arrêt de 4 semaines. Mathilde est en arrêt depuis la fin janvier. Le 
recrutement d’un(e) intérimaire est envisagé pour compenser son absence. Un rééquilibrage des 
postes est en cours. Il est demandé aux élus d’anticiper leurs demandes pour ne pas mettre les 
salariés en difficultés.  
 
Le recrutement du poste lié à l’IRFBB est aussi en cours, un point est fait sur le nombre de candidatures 
et le nombre de profils présélectionnés pour un premier entretien.  
 

 
 
Assistance du cabinet comptable pour ce contrôle sur les 3 dernières années : une journée et a porté 
sur la gestion RH et salariale (salariés, conventions,…), la comptabilité de la Ligue et les frais versés 
par la Ligue notamment pour les arbitres, le téléphone, les frais de déplacements. 

 
Le contrôle n’engendre pas de redressement, ce qui valide la gestion : Remerciements à Antoine LE 
BERRE et au cabinet comptable. 
 
Deux remarques ont été faites et la ligue va adapter des procédures :  
 

o Remboursements kilométriques : 
Plus de remboursement si nous n’avons pas la copie du permis de conduire et 
de la carte grise du véhicule (Mathilde l’avait déjà demandé aux élus) 

 
(Questions à poser concernant les officiels et notamment les mineurs) 
 

- Remboursement des frais téléphoniques 
Le montant maximum pris en charge par  la Ligue est plafonné à 15€. Mais,  le remboursement ne 
peut pas excéder plus de 50 % de la facture. Cette décision s’applique dès à présent en conformité 
avec la loi. 
 

 
 

 
Les évolutions présentées sont proposées par Jean-Claude LEMAITRE et Serge KERHUIEL et sont 
validées à l’unanimité. 
 

 
 
 
La Fédération a demandé aux Ligues de composer des Commissions régionales du PSF qui 

dépendant directement de la Commission fédérale. Les salariés des structures ne peuvent intégrer 
ce groupe. 
 

4. POINT RH 

5. CONTROLE URSAAF 

6.    EVOLUTION REGLEMENT INTERIEUR DE LA LIGUE 

7.    PROJET SPORTIF FEDERAL 



 

 

Composition : 
 

• LEBRETON Mickael - Référent 
• COCHENNEC Marylise 

• KERDONCUFF Jean-Jacques 
• KERHUIEL Serge  
• HOUVRARD Christophe 
• FERRINI Narcisse 
• BURGUIERE Christophe 
• LE BOUHELLEC Françoise  

 
Lors de la conférence de 11 mars, une personne par Ligue pourra prendre la parole, les autres 
pourront y assister mais seulement pour écouter.  
 
 

 
 

- Venue de Jean-Pierre SIUTAT 
Jean-Pierre SIUTAT est venu en Bretagne les 10 et 11 février derniers. Il a pu rencontrer les élus 
territoriaux sur les projets en cours. Ludivine SAILLARD a assuré le suivi de ces entretiens vers les 

rencontrés. Le président fédéral a aussi rencontré les dirigeants de clubs le lundi soir. 
 

- Préparation OpenPlus de Rennes et Brest. 
 
Bilan des COL de Rennes : tableau d’avancement présenté aux élus 
 

OpenPlus de Brest : débat sur le lieu d’organisation : Liberté ou Capucins 
L’un est plus visible et privilégié (Liberté), l’autre permet des solutions de replis et est plus sûr. 
 

- Les Assises de l’arbitrage. 
 
Jonathan fait le bilan des Assises qui se sont tenues le 25 janvier dernier.  

Après avoir présenté le déroulé de la journée, son organisation et les participants, Jonathan présente 
le rendu par groupe.  
 
Un bilan avec les actions concrètes à mettre en place rapidement sera fait prochainement aux 
présidents et au bureau : type fiche tutoriel sur le rôle du délégué de club mais aussi pour les autres 
acteurs. 

 
Un protocole d’avant rencontre est une idée forte de ces échanges et sera mis en œuvre dès la 
saison prochaine. Il doit responsabiliser les parents, les coaches, les enfants et assurer aux arbitres de 
meilleures conditions d’évolution, dans le respect de tous. 
Mickaël LEBRETON demande à Guillaume de KERMEL de préparer celui – ci en en se rapprochant 

de Morgane PETIT et Jonathan BILLOT.  
 
François présente alors un document édité par la Ligue Ile de France dont on pourrait s’inspirer. 
 
  

8.    ORGANISATION 



 

 

 

 
 

Commission Sportive 
Un retour est fait sur les matchs qui n’ont pas pu avoir lieu à cause du coronavirus : il est proposé de 
ne pas fixer de dates de reports mais de laisser les clubs s’organiser dans le temps en mettant une 
date limite. L’évolution de la situation est quasi quotidienne et va forcément amener la Ligue à 
s’adapter. 
Le calendrier sportif va peut-être devoir être revu : tenue de la coupe, des challenges, … 

 
Commission Technique 
 
Pour les événements de la commission technique, les dates des opens vont devoir être arrêtées en 
faisant attention au week-end des forums. 
Ils devraient avoir lieu le 1er weekend de septembre suite aux différents échanges mais une 

consultation à distance du bureau sera organisée pour validation avec les propositions du groupe 
de travail. 
 
Valérie revient sur les stages qui ont eu lieu dernièrement (TIL de la Baule, CIC à Dinard) 
Le prochain stage est celui de préparation au TIL de Pons. 

 
Les dossiers « championnat de France » sont à l’étude, les clubs ont été entendus via conférence 
téléphonique pour la plupart, les autres le seront dans les deux jours à venir. Les clubs ont préparé les 
dossiers sérieusement et ont bien travaillé. Prise en compte de la structure et des diplômes, il n’y aura 
pas de dérogation pour la saison à venir. Les réponses doivent être communiquées le 16/03. 
 

Une réflexion sur la charte de l’entraîneur est en cours avec la bonification en point au classement 
pour les clubs la respectant sur la poule Elite en 2e phase. 
Valérie rappelle qu’un entraîneur ayant le CQP complet peut couvrir deux équipes et que pour les 
clubs dans lequel un salarié est identifié dans la charte mais ne coache pas l’équipe en question, 
l’accompagnant sera encouragé à entrer en formation.  
 

Une réflexion et un chiffrage doit être fait sur la possibilité de faire des remises sur les coûts de 
formation d’entraineur des clubs qui respectent la charte. Les coachs qui n’entraînent pas  ou les 
entraîneurs qui n’encadrent pas le week-end (parent de joueur) devront être incités à suivre au moins 
deux brevets fédéraux pour qu’ils aient une formation minimale. 
 
Administratif 
 
Un questionnaire doit être fait aux clubs concernant l’utilisation de l’e-ffbb. 
Un rappel est fait sur les échéances en amont de l’Assemblée Générale et sur les pouvoirs. 
Un point est fait sur la trésorerie. 
 

  

9.    EVENEMENTS A VENIR 



 

 

 
 

 
 
Valérie rappelle qu’elle est toujours à la recherche d’un chef de délégation pour accompagner les  
sélections à Pons. 
 
Jean-Claude LEMAITRE annonce que 14 dossiers disciplinaires ont été instruits, 4 enquêtes sont en 
cours et l’une d’entre elle va amener à l’ouverture d’un nouveau dossier. 
35 licenciés ont été sanctionnés pour avoir reçu 3 fautes techniques, dont 2 ont été sanctionnés 
après avoir reçu 5 fautes techniques. 
Environ 1 100 fautes techniques ont été sifflées depuis le début de la  saison. 
 
Claudine JANNIC rappelle que le campus FFBB aura de nouveau lieu à Dax du 27 au 30 août. Valérie 
annonce que le Forum mini-basket aura lieu sur les mêmes dates (problème de calendrier). 

 
Eric BOIVENT pose la question de l’achat en commun de matériels pour favoriser les visioconférences 
aux déplacements systématiques et la multiplication des outils ne facilitant pas la coopération. 
Il interroge également sur l’existence d’une note fédérale aidant à l’organisation des Assemblées 
générales. Mickaël l’informe que celle-ci est en cours d’élaboration à la FFBB. 
Le 13 mai prochain, le CD22 organise une soirée regroupant tous les groupes de basket santé et 

Eric rappelle que l’Equipe de France U16F sera dans les Côtes-d’Armor du 6 au 12 juillet avec le 

Portugal, l’Allemagne et la Belgique (à Langueux)  

Philippe : équipement fourni aux encadrants du TIL, et questionne sur la dotation Coupe de 

Bretagne,  est-elle maintenue, même budget que la saison dernière. 

Jo : travail sur le calendrier de la saison prochaine avec la sortie de la première version du 

calendrier fédéral. Une journée d’IRGO prévue sur le week-end des automnales, à retravailler avec 

les Pays de la Loire.  Réflexion sur les championnats 3x3 à la place des Challenges 

Suppression des 1/32e de coupe de France la saison prochaine 

ébauche du cahier des charges du master 3x3 fait, à compléter par la commission nouvelles 

pratiques. 

 

Mickaël remercie les participants et met fin à ce comité directeur. 

 
Marylise COCHENNEC      Mickaël LEBRETON 
Secrétaire Générale       Président 

  

 

 

10.    QUESTIONS DIVERSES 


